

Marion Arnold

### **Une formidable journée à Paris le 19. 12. 2023 !**

**Le Musée d'Orsay :** Le matin, nous avons eu la chance de visiter plusieurs expositions du Musée d'Orsay. On a commencé, par l'exposition temporaire « Van Gogh à Auvers-sur-Oise. Les derniers mois ». Cette exposition est la première se concentrant sur les derniers mois de la vie de Vincent Van Gogh, celle-ci les retrace à travers une quarantaine de tableaux ainsi que 20 dessins réalisés durant cette période. Nous avons pu voir certaines de ces incontournables œuvres notamment le « Champ de Blé aux corbeaux ». L'exposition était vraiment intéressante. De plus, voir les tableaux de Van Gogh permet de se rendre compte de tout le travail qu'il a fourni, ainsi que de la matière qu'il a utilisée, mise en évidence sur les différents tableaux réels, ce qui est invisible numériquement. Par la suite, nous avons pris notre repas au restaurant du Musée d'Orsay, celui-ci était dans un lieu magnifique et était délicieux. Après le repas, nous avons continué la visite du musée par la collection sur l'impressionnisme regroupant des œuvres de Van Gogh, Monet, Cézanne, Renoir ou encore Pissarro. On a terminé la visite de ce musée par une deuxième exposition temporaire présentant l'artiste relativement méconnue Louis Janmot, sur l'œuvre de sa vie : « Le poème de l'âme ».

**Le Musée Rodin :** On a continué notre visite de Paris par le Musée Rodin. Celui-ci présente la vie et les œuvres de l'artiste éponyme, Auguste Rodin ainsi que de Camille Claudel. On a commencé par visiter les jardins du musée où on a pu voir deux des sculptures emblématiques de Rodin : « Le Penseur » ainsi que « La porte de l'Enfer ». Les différentes sculptures qu'on a découvert étaient impressionnantes, par leur monumentalité, leurs finesses et leurs expressions. Nous avons été surpris par la présence dans le musée Rodin de plusieurs tableaux de Van Gogh et Monet comme le « Portrait du père Tanguy ».

**L'Hôtel national des Invalides :** Nous avons terminé la journée par la remise du prix l'« Honneur en Action » à Mme Le Van, par la Société des membres de la Légion d'Honneur. Mme Le Van, Kadir Edemen ainsi que moi-même avons parlé chacun pendant deux minutes devant une cinquantaine de personnes. Juste avant notre passage, nous étions stressés, mais une fois lancés, l'appréhension s'est envolée et cela a été un moment incroyable qui restera gravé dans nos mémoires. Nous sommes vraiment fiers de nous, car ce n'était pas si simple de parler devant autant de personnes, mais nous avons bien préparé nos interventions en amont, et puis l'accueil était très chaleureux. Encore merci à tous ceux qui ont permis que nous vivions une si belle journée à Paris !